
Procès-verbal 
 Du CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 

de l'école De la Fraternité 
 

 

Le 23 mai 2023 

 

 

Procès-verbal de la 5
e
 réunion ordinaire du conseil d’établissement de l’école De la 

Fraternité de l’année 2022-2023 tenue le 23 avril 2023 à 18 h 30 en présentiel. 

 

PRÉSENCES : 

 

Mme Safiye Aydik     parent 

Mme Meriem Darouy    parent 

M. Mustapha El Aasri    parent 

Mme Gilma Raquel Gomez Ramos  parent 

Mme Caroline Hainault    soutien 

Mme Marie-Ève Mubayed    professionnelle 

M. Nicola Jr Stabile     parent 

 

ABSENCES : 

 

Mme Catherine Ducharme    enseignante 

Mme Audrey Ann Michelin   enseignante 

Mme Marie Gisselle Mina    parent 

Mme Mirna Nassar      service de garde 

 

AUSSI PRÉSENTS : 

 

M. Yannis Ledevin   directeur adjoint 

Mme Perpétue Polifort   directrice 

 

 

1. ACCUEIL DES MEMBRES 

 

Mme Polifort souhaite la bienvenue à tous les membres du conseil d’établissement.  

 

2. PRÉSENCES ET QUORUM 

 

Après avoir constaté le quorum, M. Stabile ouvre la séance. 

 

DLF20230523-1 3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR (Annexe 1) 

 

M. Stabile fait la lecture de l’ordre du jour.  

     

Il est proposé par Mme Hainault, secondée par M. El Aasri et résolu : 

QUE l’ordre du jour soit adopté tel que proposé. 
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Adopté à l’unanimité. 

 

DLF20230523-2 4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 24 AVRIL 2023 

(Annexe 2) 

 

Madame Polifort invite les membres à prendre connaissance du procès-verbal du 24 

avril 2023 et leur demande s’il est fidèle aux échanges effectués. 

 

Il est proposé par M. Stabile, secondée par Mme Gomez Ramos et résolu : 

QUE le procès-verbal de la réunion du 24 avril 2023 soit adopté tel que déposé.  

 

Adopté à l’unanimité. 

 

5. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 24 AVRIL 2023 

  

Utilisation des locaux – Camp de jour été 2023 

La direction informe les membres qu’elle est toujours en attente de la réponse des 

ressources matérielles pour les locaux qui seront sélectionnés. 

 

Également, la direction attend la réponse confirmant si le matériel de l’école sera 

utilisé ou si le matériel sera fourni par les responsables des camps de jour. 

 

6. PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Aucune question du public. 

 

7. POINTS EN ADOPTION 

 
7.1 Rapport annuel du conseil d’établissement (Annexe 3) 

Mme Polifort présente l’ébauche du rapport annuel de cette année. Il sera complété 

pour être adopté à la dernière rencontre du conseil d’établissement soit le 12 juin 

prochain. 

 

DLF20230523-3  7.2 Attestation de la formation obligatoire des membres du conseil d’établissement 

(Annexe 4) 

Afin d’acheminer les informations au secrétariat général avant le 11 juin 2023, la 

direction demande aux membres de confirmer s’ils ont suivi la formation 

obligatoire. Si ce n’est pas encore fait, la directrice suggère aux membres de 

l’effectuer et d’informer M. Stabile, président du CE, d’ici le 10 juin prochain. 
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8. POINTS EN APPROBATION 

 
DLF20230523-4  8.1 Temps alloué à chaque matières (grilles-matières) (Annexe 5) 

La direction présente les matières qui seront enseignées par les titulaires et les 

spécialistes pour les groupes du régulier, TSA et accueil. 

 

Il est demandé par certains membres du conseil d’établissement que le temps alloué 

pour la langue seconde soit augmenté. Mme Polifort explique les motifs de garder 

le temps alloué présenté.  

 

Mme Gomez Ramos propose que l’école offre des cours supplémentaires de langue 

seconde en activité parascolaire. Mme Polifort en fera la recommandation. 

 

Il est proposé par Mme Gomez Ramos secondée par Mme Mubayed et résolu : 

QUE les grilles-matières soient approuvées telles que déposées.  

 

5 membres du conseil d’établissement ont voté « pour » les grilles-matières. 

1 membre du conseil d’établissement a voté « contre » les grilles-matières. 

 

DLF20230523-5  8.2 Règles de conduite et des mesures de sécurité (Annexe 6) 

La direction propose les mêmes règles du code de vie que les années précédentes. 

Elle précise que le code de vie sera révisé par des conseillers pédagogiques du CSSPI 

à partir de l’an prochain et que celui-ci sera adapté aux besoins de l’école. 

 

Il est proposé par M. Stabile secondée par M. El Aasri et résolu : 

QUE les règles de conduite et les mesures de sécurité soient reconduites telles que 

présentées.  

 

Adopté à l’unanimité. 

 

DLF20230523-6  8.3 Établissement des principes d’encadrement des coûts des documents dans lesquels 

l’élève écrit, dessine ou découpe (Annexes 7) 

La direction explique les principes d’encadrement du coût des documents. 

(Résolution DLF 20230523-6 voir page unique) 

 

DLF20230523-7  8.4 Frais exigés aux parents (documents dans lesquels l’élève écrit, dessine et 

découpe), les listes de fournitures scolaires et la liste de matériel d’usage personnel 

utilisé par les élèves (Annexes 8) 

La direction présente les listes préparées par les enseignants. Elle assure avoir suivi 

les directives et les critères ministériels. 

(Résolution DLF DLF20230523-7 voir page unique)  

 

DLF20230523-8  8.5 Modalités de la rentrée scolaire suivante préscolaire et primaire (Annexes 9) 
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La direction informe les membres sur les modalités de la rentrée scolaire pour les 

élèves du préscolaire et du primaire. 

 

Il est proposé par Mme Gomez Ramos secondée par Mme Aydik et résolu : 

QUE les différentes modalités pour l’entrée scolaire soient approuvées telles que 

déposées.  

 

Adopté à l’unanimité. 

 

DLF20230523-9  8.6 Graduation de nos élèves finissants, modification à l’horaire 

   La direction présente l’organisation de la graduation : 

o Date retenue : 19 juin 2023 à 9 h au grand gymnase (arrivée des élèves à 8 h 

30) 

o Invitation de deux parents par élève  

o Décoration  

o Repas pour les élèves et membres du personnel concernés 

o Danse et jeux libres dans le petit gymnase 

o Cadeaux pour les élèves : album de finissants, chandail à manches courtes, 

certificats cadeaux pour les récipiendaires des diplômes particuliers. 

 

Il est proposé par M. Stabile secondée par Mme Hainault et résolu : 

QUE l’horaire des finissants soit approuvé tel que proposé.  

 

Adopté à l’unanimité. 

 

9. POINTS POUR CONSULTATION 

 

DLF20230523-10 9.1 Grille-horaire 2023-2024 (Annexes 10) 

La direction présente les différentes grilles. Pour le préscolaire, il n’y a aucun 

changement et pour le primaire, il y aura une récréation le matin et une récréation 

l’après-midi. 

 

Il est proposé par Mme Gomez Ramos secondée par Mme Hainault et résolu : 

QUE l’horaire du primaire soit approuvé tel que proposé.  

 

Adopté à l’unanimité. 

 

DLF20230523-11 9.2 Choix des manuels scolaires et du matériel didactique, et des modalités de 

communication ayant pour but de renseigner les parents sur le cheminement 

scolaire de leur enfant 

La direction informe les membres qu’il y aura des agendas pour les élèves de 4
e
 à la 6

e
 

année et pour les autres niveaux ou secteur, la communication sera effectuée via des 

pochettes préparées par les enseignants ou une plateforme numérique. 
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Il est proposé par Mme Gomez Ramos secondée par M. El Aasri et résolu : 

QUE le choix des manuels scolaires et du matériel didactique et des modalités de 

communication soient approuvés tels que proposés.  

 

Adopté à l’unanimité. 

 

DLF20230523-12 9.3 Nouvelles écoles/modification des territoires (Annexe 11) 

La direction présente les nouveaux territoires du CSSPI en lien avec les deux 

nouvelles écoles secondaires. 

(Résolution DLF 20230523-12 voir page unique) 

 

10. POINTS POUR INFORMATION 

 

10.1 Mot du représentant au comité de parents 

M. El Aasri nous informe que la dernière réunion s’est déroulée le 8 mai dernier. Les 

points concernant la sécurité aux abords de l’école ainsi que la lutte contre 

l’intimidation ont été abordés. 

 

10.2 Mot d’une représentante des enseignants 

En l’absence de Mesdames Ducharme et Michelin, Mme Polifort présente les activités 

du mois de juin 2023 : 

o Journée hawaïenne 

o Fabrication du banc et de la table à picnic 

o Projet de jardinage 1
er
 cycle 

o Projet de recherche sur la motivation scolaire 6
e
 année 

 

10.3 Mot d’une représentante du personnel de soutien 

Mme Hainault n’a pas de nouvelles informations. 

 

10.4 Mot de la technicienne responsable du service de garde (Annexe 12) 

En l’absence de Mme Nassar, Mme Polifort présente le calendrier des journées 

pédagogiques ainsi que les tarifs. L’activité « Atelier mosaïque » sera présentée lors de 

la prochaine rencontre du conseil d’établissement. 

 

Mme Polifort explique que le tarif pour les activités qui ne sont pas « journée école » 

pourrait être augmenté à 35,00$. Mme Polifort confirmera l’information à la 

prochaine rencontre du conseil d’établissement. 

 

10.5 Mot de la représentante du personnel professionnel 

Mme Marie-Ève Mubayed explique que les élèves de la 1
ère

 à la 6
e
 année ont été 

consulté par un sondage sur le climat scolaire. Il est précisé que les résultats de ce 

sondage n’ont pas encore été reçus.  



Procès-verbal 
 Du CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 

de l'école De la Fraternité 
 

 

 

10.6 Mot de la direction 

10.6.1 Présentation du portrait de la clientèle prévue pour 2023-2024 

(Annexe 13) 

Mme Polifort présente le tableau de la clientèle pour l’an prochain. 

 

10.6.2 Présentation du code d’éthique CSSPI (Annexe 14) 

Mme Polifort présente le document en annexe. 

 

10.6.3 Spectacle de musique 

Mme Polifort confirme qu’un spectacle de musique sera présenté à la fin de 

l’année scolaire selon l’horaire suivant : 

13 juin dans la matinée pour les élèves 

14 juin dans la matinée pour les parents 

 

11. CORRESPONDANCE 

 

Aucune correspondance particulière. 

 

12. DIVERS 

 

Mme Aydik prend la parole afin de dénoncer l’intimidation. Elle souhaiterait que 

des mesures soient prises d’ici la fin de l’année afin que tous les élèves reçoivent 

l’information à ce sujet. Également, Mme Aydik se renseigne sur la formation reçue 

par les membres du personnel du service de garde et du service du dîner en lien 

avec leur emploi. 

 

Mme Gomez Ramos propose d’ajouter le visionnement de capsules sur 

l’intimidation dans la planification des éducateurs en service de garde. 

 

Mme Mubayed confirme que les vidéos Moozoom portant sur l’intimidation seront 

présentés d’ici la fin de l’année aux élèves n’ayant pas eu accès à ces vidéos. Elle 

propose aussi de présenter une pièce de théâtre abordant l’intimidation et 

l’empathie. 

 

Mme Polifort s’informera auprès des ressources humaines du CSSPI de la formation 

reçue par les membres du personnel du service de garde et du service du dîner. 

 

DLF20230523-13 13. CLÔTURE 

 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par M. Stabile, secondée par Mme Gomez 

Ramos et résolu : 

QUE l’assemblée soit levée à 21 h 19. 
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Adopté à l’unanimité. 

 

 

____________________________ _______________________________ 

Le président                               La secrétaire  

M. Stabile                                                    Mme Hainault             


